

**Infobrief 1 Schuljahr 2025/2026**

im September 2025

Liebe Eltern,

wir wünschen Ihnen einen guten Start ins neue Schuljahr.

Wir wünschen Ihnen und uns gleichermaßen eine offene und wertschätzende Kommunikation und freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit.

Am ersten Schultag beginnt der Unterricht um 7:45 Uhr und geht bis zur 5. Stunde. In den ersten drei Stunden sind die Klassenlehrerin oder der Klassenlehrer bei Ihren Kindern. Wir haben eine ganze Reihe von Klassenlehrerteams gebildet. Der WIR-Tag am Dienstag mit Auftakt auf dem Schulhof hat sich eingebürgert. Er tut den Klassen gut.

Im Schuljahr 2025/26 gibt es in der Schularbeit Realsschule einige Neuerungen: das Fach „Informatik und Medienbildung“ ersetzt den Basiskurs Medienbildung. Das Wahlpflichtfach beginnt nun schon in Klasse 6. Die Berufsorientierung wird nochmals gestärkt (neues Verfahren „BOaktiv!“). Die neue Stundentafel mit Stärkung der Fächer Mathe- matik und Deutsch und speziell bei uns in der RSN auch in Englisch. Das wirkt sich vor allem in den unteren Klassenstufen aus. Detaillierte Informationen erhalten Sie in den Elternabenden oder auf Nachfrage von den Lehrkräften und der Schulleitung.

Leider gilt auch für dieses Schuljahr, dass die RSN mit Lehrerstunden recht knapp versorgt ist. Solange niemand vom Personal ausfällt, ist der Pflichtunterricht abgedeckt. Wir haben dafür gesorgt, dass wir unsere wertvollen Elemente wie z.B. das bilinguale Fach Geography, die Zielvereinbarungsgespräche, das Ganztagsangebot, die Streitschlichter und die Schulsanitäter halten konnten.

Sie haben den Schulferienkalender vor den Ferien erhalten. Wir hatten ihn den Schülern und Schülerinnen mitgegeben. Dort steht auch schon der Termin für den Job-Info-Tag: Samstag, 18.10.2025 (10-13 Uhr). Er ist verpflichtend für alle Neuntklässler und für die 8e. Auch für die anderen Klassen der Klassenstufen 7, 8 und 10 lohnt sich die Teilnahme. Es wäre sehr hilfreich, wenn Sie, liebe Eltern, ebenfalls am 18.10. dabei sind.

Einige wichtige Termine:

16.09. – RSN-WIR-Tag. Er findet bei jedem Wetter (außer bei Gewitter, Hagel und Sturm) statt. Bitte auf die richtige Kleidung und gutes Schuhwerk achten. Es geht ins Gelände! Unterrichtsende gegen 12:10 Uhr.

22.09. – Beginn des Nachmittagsunterrichts

23.09. – Elternabend zur Berufsorientierung

25.09. – „Behind the Scenes TV-Workshop“ (englisches Theater) Kl. 6 bis 9

26.09. – Lehrerausflug. An diesem Tag ist für die meisten Schüler und Schülerinnen nur bis um 11:05 Uhr Unterricht.

28.09. bis 02./03.10. – Englandfahrt Kl. 9 und Studienfahrt Kl. 10

14. und 15.10. – Elternabende

22.10. – Elternbeiratssitzung

04.11. – Fahrt Klasse 10 KZ-Gedenkstätte Dachau

Zum 25.09.: Es ist uns gelungen, die BBC-Produktion an unsere Schule zu holen. Die etwa einstündige Aufführung findet in vier Durchgängen im Theatersaal An der Halle statt. Wir freuen uns darauf, denn das Motto des Stückes ist „laugh 'n learn“.

Ein wenig Statistik zum neuen Schuljahr:

Die RSN hat in diesem Schuljahr in den Jahrgangsstufen 5, 6, 7 und 10 vier Klassen. In den Klassenstufen 8 und 9 kommt jeweils eine zusätzliche G-Niveau-Klasse dazu. Eine Vorbereitungsklasse für Jugendliche, die noch kein Deutsch können, ist weiterhin der RSN zugeordnet. Die Schülerzahl ist mit 721 Schülern/Schülerinnen noch etwas höher als im Schuljahr 24/25. Je nach Klassenstufe schwankt die Schülerzahl: die kleinste Klasse hat 14 Schüler/Schülerinnen, die größte 31.

Veränderungen im Kollegium:

Unsere beiden „Referendare“ Frau Öztürk (BK, D, IRU) und Herr Packert (M, WBS) haben ihre Prüfungen im vergangenen Schuljahr erfolgreich abgelegt. Es ist uns gelungen, beide für die RSN zu gewinnen.

Frau Lieken (Sp, WBS) bleibt als Direkteinsteigerin ebenfalls bei uns.

Neu zu uns kommen: Frau Betz (Bio, Sp, AES) und Frau Löffelmann (Mu, D).

Alles Gute zum Neubeginn in Ostfildern an der RSN!

Ab Oktober arbeitet Frau Bauder im Sekretariat. Sie wird Frau Packes Nachfolgerin, die innerhalb der Stadt Ostfildern in eine andere Abteilung wechselt. Bis dahin unterstützt uns Frau Packe an einzelnen Tagen. Vielen Dank für alles!

Mehrere Kolleginnen legen eine Elternzeit-Pause ein.

Zwei Lehrerinnen haben den Dienst an der RSN beendet. Frau Konrad, die zuletzt mit 5 Stunden katholische Religion bei uns war, ist im Mai in den Ruhestand gegangen.

Frau Morschl, unsere stellvertretende Schulleiterin, wurde zur neuen Schulleiterin der Teck-Realschule Kirchheim ernannt. Nochmals herzlichen Glückwunsch an Frau Morschl! Die Stelle war bereits ausgeschrieben. Ich gehe davon aus, dass wir im Laufe des Schuljahrs eine neue Konrektorin oder einen neuen Konrektor bekommen werden. In der Zwischenzeit unterstützen uns die Lehrkräfte der erweiterten Schulleitung sowie Frau Kenanidou und Herr Bosnjak im Rahmen des Stundenplanteams.

Das Kultusministerium hatte zuletzt eine Vielzahl an Veränderungen und Projekten für die Schulen initiiert. Das Kollegium wird sich in 10 Schulentwicklungsteams der Aufgaben annehmen. Ich bin mir sicher, dass wir mit unserem engagierten und kooperativen Kollegium viel bewegen können.

Das Land Baden-Württemberg hat nochmals das Rückenwind-Programm zum Aufholen von Lernrückständen verlängert. Auch wenn weniger Mittel zur Verfügung stehen, können wir die Mathe- und Deutsch-Förderkurse fortsetzen.

Bitte besprechen Sie mit Ihrem Sohn/ Ihrer Tochter die neue Regel: Handys müssen nicht nur im Schulhaus, sondern auch in den großen Pausen auf dem Schulhof der RSN ausgeschaltet und weggepackt werden. Vor den Ferien wurde die Regel in den Klassen besprochen und die SMV hat die Schüler mit einer originellen Plakataktion vorbereitet.

Sicher zur Schule kommen – zu Fuß und mit dem Fahrrad: Ich bitte um Beachtung der Schulwegpläne, zu finden unter <https://www.geonline-gis.de/portale/Ostfildern.htm>

Herzliche Grüße

*Markus Fritz*

Markus Fritz, Schulleiter

*Angelika Brucker*

Angelika Brucker, zweite Konrektorin